平成28年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施一覧【中学校】

岐阜地区

					実	施内	容			公	:開0	の方:	法		F	R 校者	数	<u> </u>
番号	市町村	学校名	実施期間	自然	歴史	文化	産業	その他	授業公開	成果発表	交流活動	講演会等	地域行事等参加	その他	保護者	地域関係者数	合計	実施概要
1	岐阜市	岐阜清流中	11月6日(日)			0		0	0	0		0			200	30	230	当日の「弁当の日」に向けて,事前にPTA保体委員が調理法をプリントで紹介したり,栄養教諭がホームページでレシピを紹介したりして意欲を高めてきた。PTA広報委員が各教室を回って写真を撮り,広報誌に掲載する予定である。5時間目,1,2年は家族授業参観を,3年は進路指導主事による進路説明会を行った。
2	岐阜市	岐阜中央中	1 1月 4日(金) 1 1月21日(月) ~ 11月25日(金)		0	0	0	0			0	0	0	0	170	90	260	キャリア教育の一環として、中学1年生を対象に「職業講話」を実施した。講師は、本校の校区にある伝統的な店舗経営者、リサイクルや銀行に携わる方等、7業種。地元で働く方から、地元のこと、その道(プロ)のこだわりや働く上で大切なこと等について学ぶ機会とした。(11月4日)本校コミュニティ・スクール地域行事部会が主催し「あいさつ運動」を実施した。中学生ボランティアスタッフ、保護者、地域自治会関係者が、生徒登校時に校区内各所に立ち、地域全体であいさつの啓発活動に取り組んだ。(11月21日~25日)
3	岐阜市	本荘中	11月5日(土) 11月20日(日)					0	0				0		250	200	450	各学年会で人権教育の視点に立った資料の精選 と指導案検討を行い、全学級で道徳の授業公開を 行った。また、地域ぐるみの避難訓練に参加し、 様々な体験活動に取り組んだ。
4	岐阜市	梅林中	11月5日(土) 11月17日(木)			0		\circ				0			108	12	120	5日は岐阜農林高等学校演劇部を招き、全校生徒 及び保護者が参加して演劇鑑賞会を開催した。17 日は地域の方6名を講師として招き、1年生及びそ の保護者を対象に職業講話を実施した。

5	岐阜市	加納中				(火)~ 日(土)	Ó	0	0	0		0						122	11	133	岐阜市ふるさとプロモーションコンテストに応募する英文を考え、歴史、文化、産業、自然にかかわる岐阜市のよさを紹介した。12日はその完成した英文を学習発表会で紹介した。
6	岐阜市	長森中				日(土) 日(土)	0	0	0	0	0	0	0		0	0	0	930	584	1514	職種の異なる地域の方を講師に招いた「1年生職業講話」を実施。(10月22日) 近隣の高校教師に来校していただき「3年進路説明会」を実施、学級で取り組んできた合唱を各学年ごとに発表し合う、「学年合唱発表会」を実施し、保護者や地域の方々が、参観された。(1年:11月2日、2年:10月26日、3年:11月5日) 登校時、本校生徒が地域の小学校の校門等に立ち、地域の方々と協力し「小中一貫あいさつ運動」を展開。(10月31日~4日)学校運営協議会を開催し、地域関係者に1年生合唱発表会を参観いただき、意見を伺った。(11月2日) 「創立70周年感謝記念式典」を開催し、地域関係者及び保護者が参加した。(10月29日)
7	岐阜市	長良中	1	0月:	2 2	(月) 日(土) 日(土)	0		0		0	\circ	0	0			0	40	80	120	地域の保育園との交流活動に向け「幼児が楽しめるおもちゃ作り」を行ったり、地元の老人クラブと交流活動を行ったり、岐阜を訪れた方に自分たちの町のよさを伝える活動を行ったりするなど、各学級が独自に活動をした。
8	岐阜市	島中			\sim	日 (月) 日 (水)					0			0				10	50	60	中学生の代表が校区小学校に出向き、小学生の代表児童や教師と共に合同の挨拶運動を進めた。自治会や青少年育成市民会議にも協力を要請して、地域でも挨拶の輪が広がる3日間になるよう働きかけをした。
9	岐阜市	岩野田中	1	. 1月	5 目	(土)			0				0					170	30	200	「合唱発表会」を開き、今まで練習してきた各学級、学年、合唱部の合唱や、職員・教育実習生の合唱を発表した。地域の方も交え、「ふるさと」を歌った。
10	岐阜市	精華中	1	0月	2 9	日(土)			0			0	0					298	192	490	1時間授業公開し、その後、体育館で学年合唱 (音楽部の合唱を含む)を披露した。校区にある 2つの小学校の6年生の保護者にも案内を出し、多 くの保護者・児童が参加した。

11	岐阜市	藍川中	10月20日(木) 11月5日(土)	0	0	0	0			0	0		0	50	50	100	地域の自然や文化について,地元の方を講師に 学習会を開催した。 地域の一員として周りの環境に感謝をして地域 の公共施設や公園などの清掃活動を行った。
12	岐阜市	三輪中	11月19日(土) 12月3日(土)		0	0	0		0				0	250	60	310	「合唱祭(11/19)」で各学級が取組んだ曲を発表し、保護者、地域の方を招いた。「ディスカバリー三輪(12/3)」で体験学習を行う。生徒が選択した講座に三輪地域にかかわりのある方を講師として招き、地域について学ぶ場としている。
13	岐阜市	岐北中	11月20日(日)				0					0		210	148	358	地区生徒会ごとに,小学生と一緒に自分たちの 地域を清掃した。子供会や自治会の役員さん方も 一緒に活動した。
14	岐阜市	厚見中	11月5日(土)				\circ	0						180	8	188	1,2年生が道徳資料,3年生がビデオを使って 人権に関する授業公開を行った。
15	岐阜市		10月28日(金) 11月6日(日) 11月11日(金)				0	0	\bigcirc			0		30	100	130	本校の実践研究発表会に、保護者や地域の方々をご案内して見学していただいた。(10月28日) 鷲山地区における文化祭に本校中学生がボラン ティアとして参加をし、全体会の司会やバザーの 手伝いなどを積極的に実施した。(11月6日) 本校の合唱祭に、保護者の方や地域の方々を招 待し、鑑賞していただいた。(11月11日)
16	岐阜市	陽南中	10月29日(土) 11月19日(土)				\circ	0						100	40	140	岐阜市をテーマにした総合的な学習の時間にお ける学習内容の発表会を行った。また,道徳の授 業において食に関わる授業公開を行った。
17	岐阜市	藍川東中	11月12日(土)	0	0	0	0						0	10	40	50	「地域ふれあい活動」と銘打って,地域の方を 講師として招いて講座を実施した。
18	岐阜市	岐阜西中	10月27日(木) 11月12日(土)				0				0			200	50	250	地元のアーティストを招いた演奏会やお話,生徒とのセッションをもった。また,地域の方々の活動と主催で教育講演会を開き,地域の多くの方を学校に招いた。
19	岐阜市		11月18日(金) 11月8日(火) 11月25日(金)	~ 0			0			0			0	2	0	2	藍川小学校3年生児童と藍川北中学校1年生生徒が一緒に郷土の山である百々ヶ峰に登った。また、学校周辺の落ち葉の清掃ボランティアの活動を行った。

20	岐阜市	長森南中	10月15日(土) 11月11日(金) 11月18日(金)	0		0 0		0	0		0	0	530	131	661	各地区に分かれて、生徒、保護者、職員で資源分別回収を実施した。また、長良高校コーラス部と岐阜聖徳学園高校和太鼓部をお招きし、その演奏を鑑賞した。高等学校の部活動に対する理解を深めた。和太鼓の体験演奏を実施した。(10月15日) 午前中2時間の授業公開をし、午後、合唱祭を開催した。学級合唱、学年合唱を発表し、お互いの成果を確かめ合った。PTAと職員の合同合唱も披露した。多くの保護者の他、学校運営協議会委員の方も招待した。(11月11日) 地域の方を講師として、地球温暖化防止について学ぶ会。これからの自分たちの生活に生かすことを目的としている。(11月18日)
21	岐阜市	東長良中	11月24日(木) 11月25日(金)	0	0	0)	0	0	0	0		50	30	80	1年生は東長良サミットを開催し、地域の方を ゲストに招きお話を聞いたり、成果を発表したり した。2年生は、地域の方に「職場体験」という かたちで交流を深めた。3年生は、ふるさとにつ いて学んだ成果をもとに提言をした。
22	岐阜市	境川中	11月5日 (土) 11月9日 (水)		0		0			0	0		60	310	370	地域の偉人である原三溪の生立ちや偉業について継続的に調べる活動を行った。三溪の生き方に触れ、実業家として蚕糸業の近代化に貢献するかたわら、日本美術の発展と継承、都市横浜の復興に尽力する強い信念を感じとることができた。また、人とのつながりや人のために尽くす強い心を大切にし、ふるさと境川に誇りと愛着をもち、地域の人々と共に生き、地域のために貢献しようとする心情を育てようと努めている。
23	羽島市	羽島中	10月29日(土)				0	0		0	0		70	10	80	地域で活躍する企業人等をお招きし,職種の違いによって設定した複数の分科会を用意し,講演や体験活動等を行うキャリア教育学習を実施した。

24	羽島市	竹鼻中	10月29日11月19日	(土) (土)	C)	0	0		0		650	35	685	保護者、地域及び関係者への授業公開を実施 (授業フェスタ:実践公表会開催)。 保護者へは午前3時間、地域及び関係者へは午 後1時間を授業公開した。 食育の日「君が君の弁当を作る日」。『ごはん &野菜』がテーマ。 生徒が各自の弁当を作る。日々の保護者や給食 センターの方への感謝の気持ちをもつ。授業参観 とともに、お弁当交流の時間を保護者へ公開し た。
25	羽島市	中央中	10月15日 ~ 11月17日					0	0		0	350	80	430	地域のコミュニティー祭に生徒が参加し、ボランティアとして準備を手伝ったり作品を出展したりした。また、授業参観をかねて地域の歴史や産業に詳しい方を講師に招いた学習会を開いたり、高等学校の太鼓部を招いた演奏会を実施したりした。本校の合唱祭には、保護者や地域の方々を招いて演奏を披露した。
26	羽島市	中島中	11月16日	(水))			\bigcirc			180	40	220	本校の4本柱の一つである「心を広げる」合唱の取組の成果として広く地域に公開した。生徒会スローガン「挑宣」を掲げ、学級合唱、学年合唱を発表した。保護者・地域の方にも公開し、ふれあいの場とした。
27	羽島市	桑原中	10月20日 10月21日 12月 3日 12月17日	(金) (土)	C) (0		0	0	55	10		リサイクル活動に参加し、地域の一員として活動した。 地域にある事業所を訪ね、そこで体験したことを基に自分の調べたことや考えたことを発表した。 職場体験や地域交流を含め、保護者を招いた合唱交流会を行うことを通して、お世話になった地域の方へ合唱と育てた花の栞を配布し、より関わりを深くしていった。
28	各務原市	那加中	10月21日	(金)			0			0	0	0	60	60	職業についての事前学習や認知症キッズサポーター養成講座を受講した上で、地域の福祉施設を訪問し、高齢者との交流や福祉に関わる職業を体験することを通して、思いやりの心と、地域の方と共生していこうとする気持ちを育成した。

29	各務原市	桜丘中	11月15日 (火) ~ 11月19日 (土)		0		0					380	150	530	4日間フリー参観を実施し、保護者や地域の方に授業や生活の様子を参観していただいた。また、19日に合唱発表会を実施し、合唱の取組の成果を多くの保護者や地域の方に発表した。
30	各務原市	稲羽中	12月16日(金)		0		0			0		100	50	150	本校の生徒会活動でも大切にしている合唱を全 校で交流した。また、その際に合唱発表会を広く 地域の方に広報・公開し、全校生徒が合唱を披露 した。
31	各務原市	川島中	12月16日(金)		0			0	0			80	80	160	地域住民との音楽活動を通して,地域のきずな を深めふるさとへの意識を高める。川島中学校オ リジナル合唱曲を保護者,地域の方へ披露する。 オリジナル合唱曲作曲者の名和田氏から直接指導 を受ける。
32	各務原市	鵜沼中	10月29日(土) 11月26日(土)		0				0	0		230 350			10月29日 授業参観、観劇会、リサイクル活動を行い、地域や保護者の方に学校の教育活動を公表するとともに、地域のリサイクル活動を生徒が援助した。 11月26日 合唱祭を地域及び保護者の方に公表し、鑑賞していただく機会を設けた。
33	各務原市	緑陽中	12月21日 (水)					0				0	250	250	ボランティアで参加する生徒が校区に住む一人暮らし高齢者宅を分担訪問し, 花鉢とメッセージカードを届ける「フラワーエンジェル」と呼ぶ活動を行う。
34	各務原市	蘇原中	11月7日 (月)						0			30	5	35	2年生の職業体験(11月9日~10日)に実施に伴い、事前に地元の事業所の方からのお話を聴く機会を設けた。当日は大堀研磨工業の社長さんの講演会を行い、地元企業の活躍ぶりを知ることができた。
35	各務原市	中央中	6月8日(水)~ 6月10日(金) 11月6日(日) 11月7日(月) 11月16日(水) ~ 11月18日(金)							0	0	72	0	72	PTA挨拶運動を前期・後期各3日間ずつ位置付け、保護者と生徒が交流を図った。今年度は小学校との挨拶運動を行った。ボランティア活動として、地域の夏祭りや運動会、清掃活動等に参加した。

36	山県市	高富中						(金 (土			0		0		0		0			450	50	500	高富中学校合唱祭 学級ごとに取り組んできた合唱の成果を発表する場とし、学校文化及び学級文化の創造を目指した。また、職員合唱も披露した。 職業講話キャリアナビ2016 地域や保護者のなかのいろいろな職業の方を講師にお招きし、自分の生き方を考え、進路を選択できる力や態度を育てていきたいと願って実施する。
37	山県市	伊自良中						(土) (日					0				0	0		105	290	395	地域の方や保護者の方等を講師に招き,「志講演会」を行った。職業について,仕事に対するらい、今の中学生に伝えたいこと等を語れをもったとで,地域で活躍する大人の姿に憧れをもったり,自身の生き方を見つめたりすることを行った。 伊自良地区の各自治会で実施する清掃活動と,小中学生合同の清掃活動をタイアッと一緒になった。 伊自良地区の各自治会で実施する清掃になった。 伊自良地区の各自治会で実施する清局でいた。 で実施する清掃活動と,小学生と一緒になった。 か中学生の方,保護者の方,小学生と一緒になって自分的の地区を回り,清掃活動を行う素晴らいて自分ので,改めて実感し、ふるさとへの愛着を深めていく。
38	山県市	美山中		1 1	□月	8	日	(火))		0			\circ	0					107	15	122	保護者及び地域の方に、午前中は、朝の会から 通常の授業を3時間フリー参観として公開した。 午後は体育館にて合唱発表会を行い、全校合唱・ 学級合唱・学年合唱・職員合唱を披露した。
39	瑞穂市	穂積中						(日 (金		0	0		0	0		0	0			90	27	117	「手作り弁当の日」と兼ねて家族参観と講演会を 実施した。 地域の方々を講師に招き、茶道やガラス工芸な どの文化的な学習や防災に関わる学習を行った。
40	瑞穂市	穂積北中	1 1	1	月:	1 6 2 5	5 日	(水 (金	;) <u>;</u>)			0	0	0					0	62	40	102	公表会を実施し、地域や保護者の方々に教科授業の様子を公開した。また、瑞穂市に関係のあるサボテン等をデザインした商品を開発し、地域にある店舗に協力いただき販売活動を行った。

41	瑞穂市	巣南中	11月10日(木)		0			0					100	6	106	文化発表会を実施し、学校評議員、保護者の皆 さんに来校していただいた。発表会では、これま で練習してきた各クラスや学年の合唱を披露し、 聴いていただいた。
42	本巣市	本巣中	10月22日(土) 11月5日(土)~ 11月6日(日) 11月12日(土) 11月25日(金)		0	0	0	0		0	0		224	50	274	10月22日に外山地域の行事「外山街づくり ウォーク」のボランティはに かかけい地域の行事を行い地域の行事を があるとともに、の があるといる。 11月5日~6日に開催された「もとす織部ただり」 において、美術の授業にある。 において、美術の機部は、2年生の方々に がの優秀作品等を出品、関サントののを を披露した。地域では、2年生の本巣が と27名で、地域では、2年生の本巣が と27名で、地域では、2年生の本巣が と27名で、地域では、2年生の本巣が と27名で、地域では、2年生の本巣が と27名で、地域では、2年生の上に、 生後の歌「羽ばたいで、授業を出元できり上で、 11月12日の土曜授鑑奏楽を出いて、 には、第一で、授業は、 には、 11月12日の土曜授鑑奏楽を出いた。 には、 には、 には、 には、 には、 には、 には、 には、 には、 には、
43	本巣市	真正中	1 1月1日(火)~ 1 1月22日(火)		0	\bigcirc	0	\bigcirc					520	80	600	1日に公表会,4日に授業参観を行い,教育活動の成果を地域の方や保護者に公開した。22日に,合唱祭を行い,学級・学年合唱を発表し,合唱の成果を見ていただいた。
44	本巣市	糸貫中	10月15日(土)			\circ	0					0	84	3	87	朝,各地域で全生徒がリサイクル活動を行い, 生徒のいない家も訪問して新聞紙等を回収した。 その後登校して,保護者や地域の方に向けて授業 公開をした。
45	本巣市	根尾中	11月26日 (土)	\circ	0	\circ		\circ	\circ				18	5	23	根尾の歴史・文化・福祉について調べたり地域 で活動したりしたことを,5つのブースに分け, 参観者も一緒に考えたり楽しめたりできるように 工夫して発表した。

46	岐南町	岐南中	11月5日(土)	0	0		\circ	0				400	70	470	午前中に生徒会役員と各学年の代表が、今まで の歩みを発表した。昼の時間を使って、これまで に地域講師を招いて学習したことを展示したり実 演したりした。午後は、授業公開をした。
47	笠松町		11月15日(火)~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~			\circ					0	0	15	15	校外あいさつ運動として、朝の時間帯に笠松町のいくつかの場所(小学校や笠松駅、交差点など)であいさつ運動を行った。のべ343名の生徒が参加した。
48	北方町	北方中	11月20日(日)		0		0		0	0		189	58	247	「岐阜県ふるさと教育週間」の趣旨を踏まえ、毎年この時期に日曜参観を実施している。本年度は広島で行われた全国大会で優勝した岐阜農林高等学校の演劇部に、優勝した題目の「Is(あいす)」を上演してもらった。同じ地域にあり、卒業生も在籍する高校生から学ぶ機会をもった。また、その後の学級懇談会では、「携帯・スマホの安全な利用」や「学力状況調査から」をテーマに話合いを行っていただいた。